

Quiero expresar mi agradecimiento al Foro España Cívica, al jurado de esta edición que ha tenido la amabilidad de premiarme, y muy especialmente a su presidente, el arquitecto Fernando Mut, cuyo trayectoria vital es un buen ejemplo de la vocación de servicio de esta profesión. Soy consciente de que a través de mí se rinde homenaje a la arquitectura y a los arquitectos, un colectivo que tiene la dimensión cívica en su ADN. El compromiso con el ámbito público es inseparable del ejercicio de esta actividad, porque el proyecto de arquitectura es siempre un proyecto de ciudad. Churchill dijo famosamente que "we shape our buildings, and thereafter they shape us", y en efecto los edificios que conformamos conforman a su vez los comportamientos y hábitos de quienes los habitan, algo que sucede aún en mayor medida en el dominio urbano. A los arquitectos nos gusta decir que damos leche por gato, expresando así el empeño por superar las expectativas del cliente público o privado en el terreno de la función o de la estética, y ese empeño se manifiesta singularmente en el ámbito de la ciudad. La responsabilidad de la profesión, y la aguda conciencia de trabajar al servicio de lo colectivo, hace inevitablemente a los arquitectos defensores del espacio público y de los paisajes naturales que pertenecen a todos, y que a todos se ofrecen por su disfrute. En un momento crítico de transición técnica y social hacia modos más sostenibles de ocupación del espacio y de desarrollo de la vida cotidiana, los arquitectos nos salvamos 'pasajeros de la nave espacial Tierra', y somos conscientes de que nuestro compromiso en la vida lo es también en el planeta que habitamos. Gracias de nuevo, amigos del Foro, por nuestra fidelidad en la defensa de los valores que todos compartimos.